



Esta semana, toda la carne...

Mañanitas festivas hoy ¡sí!... mañana de odio, no.

Cada vez más evidente la falta de unidad y carencia absoluta de una estructura que le garantice enfrentar los comicios por venir con relativo éxito, las presidenciales de 2024 en especial, el partido del gobierno parece dispuesto a asumir los riesgos e ir "a donde sea necesario" a fin de construir el andamiaje legal necesario para mantenerse en el poder.

La semana que comienza es particularmente importante en el logro de tal propósito y tanto **Andrés Manuel López Obrador** como sus más cercanos lo saben. Tanto que, tras el sonado fracaso que para el oficialismo representó el rechazo de la iniciativa de reforma constitucional en material electoral, ahora parecen estar listos para intentar dar un golpe definitivo al "molesto Instituto Nacional Electoral" que lidera **Lorenzo Córdova**, vía la tramposa imposición de cuestionables cambios en media docena de leyes secundarias... ¡aun sabiendo de su improcedencia o debilidad en caso de ser, como serían, controvertidos ante la Suprema Corte, de cuya presidencia, irónicamente, también está hoy en juego.

Ahora que, vale destacar, la confrontación entre el *lopez obradorismo* autoritario y la oposición de partidos y ciudadanos a tal despropósito tendrá por escenario el Senado donde, presumiblemente, el aún ayer titular de la Junta de Coordinación Política y coordinador de la bancada *morena*, **Ricardo Monreal Ávila**, se comprometió públicamente a que no se permitiría un albazo legislativo, sino que las reformas citadas serían objeto de un estudio serio y a fondo, al margen los clásicos mayoriteos de la mayoría oficialista, tan adicta a cumplir la penosa función de *levantadedos* o, peor, simples *focas aplaudidoras* de lo que se les dicte desde Palacio...

Evidenciar la sumisión, en los hechos, de la Cámara alta al gobierno que, como es ya costumbre, enviará hoy a las instalaciones de Reforma a su

Continúa en siguiente hoja



cuestionado personero-corcholata **Adán Augusto López**, de Gobernación, a convencer con argumentos y/o a "presionar vía la exhibición de expedientes o la oferta de beneficios" a quienes horas después deberán pronunciarse sobre restringir la autonomía de los órganos electorales y facilitar la intromisión del régimen en sus decisiones, eliminar la imparcialidad de los servidores públicos en procesos electorales o transferir votos entre partidos para mantener vivos a rémoras como el Partido del Trabajo o el Verde Ecologista de México, que sólo sobreviven por estar "pegados a la ubre oficial", entre otros puntos es uno de los escenarios posibles –"catastrófico por cierto..."– de cierre del actual periodo legislativo, el próximo jueves, salvo sorpresas de última hora... intervención oficial explícita en la aceptación del llamado plan B de reformas.

No será pues ésta que comienza una semana sencilla ni intrascendente en la preservación de la democracia y ello no es cosa menor...



ASTERISCOS

* Convocada por la organización #Unidos y personajes como el exempresario **Gustavo de Hoyos** encabezarán, el martes, un plantón en defensa del INE y la democracia que, en los hechos, no será sino la continuación de la multitudinaria marcha del 13 de noviembre pasado. Bien...

Veámonos el miércoles con otro asunto *De naturaleza política*.

No será ésta
una semana
sencilla ni
intrascendente
en la
preservación
de la democracia
y ello no es cosa
menor.



Consulte otras columnas
del autor siguiendo este
QR.